
 Dilson Paulo Alves
tem dado indícios de
que sua permanência no
cargo seria, na verdade,
uma estratégia para
aprovar as contas do
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PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO

30 DIAS DEPOIS...
O relatório divulgado pela Prefeitu-

ra destaca um modelo de governança
baseado na "integração entre os pode-
res e cooperação intersetorial". Termos
bonitos, mas que, na prática, dizem pou-
co. A primeira grande ação da gestão,
por exemplo, foi um Mutirão da Limpe-
za. Importante? Sim. Mas inovador?
Nem de longe. Governos anteriores tam-
bém realizaram iniciativas semelhantes,
e isso está longe de ser um grande feito.

O mesmo acontece com outras áreas.
Educação, infraestrutura e segurança
aparecem com ações genéricas e pla-
nos futuros, mas pouca coisa concreta
foi entregue. O relatório aposta no uso
de verbos no futuro - "pretende", "pla-
neja", "está organizando" - sem apre-
sentar resultados mensuráveis. Resta
agora acompanhar se os próximos me-
ses trarão ações concretas ou se tudo
continuará no campo das intenções e
discursos bem ensaiados.

TIRA CASACO, COLOCA CASACO!
E o governo do General Silva e Luna já ficou conhecido como

"tira casaco, coloca casaco". Isso porque o militar toma decisões
e volta atrás. Parece que o prefeito não está acostumado a ter suas
ordens questionadas como é na política de Foz do Iguaçu.

NOVA QUERIDINHA
A mais nova queridinha dos professores municipais é a verea-

dora Valentina Rocha (PT), aquela mesma que nomeou o primo no
gabinete. Ela foi destaque em postagem na rede social do Sindi-
cato de Professores Municipais de Foz do Iguaçu (Sinprefi).

PERDEU ESPAÇO
Quem perdeu espaço foi a vereadora Yasmin Hachem (PV). An-

tes ela era a principal defensora dos professores municipais, mas
parece que agora, com duas professora da rede na Câmara, neste
caso Valentina e Marcia. Yasmin deve buscar outros públicos.

CHIADEIRA
E a vereadora Yasmin Hachem, oposição declarada ao prefeito

General Silva e Luna, causou uma chiadeira geral na Câmara Mu-
nicipal. Isso porque ela reuniu três secretários e toda equipe para
discutir a revitalização do Jardim Jupira.

ORELHA QUENTE
A orelha do prefeito Silva e Luna ficou quente de tanto ouvir

reclamação dos vereadores da base, principalmente de um amigo.
"Não consigo nem agenda com secretário e a vereadora da oposi-
ção e da esquerda reuniu todos", esbravejou.

CONTAS DO CHICO
Já tem até bolão de apostas para ver com quantos votos

será aprovada ou reprovadas as contas do ex-prefeito Chico
Brasileiro na Câmara Municipal. Até agora sabemos que ape-
nas o voto da vereadora Márcia Bachixte será pela aprova-
ção. Isso porque ela é esposa do ex-secretário de Obras do
Governo Chico e Rosa, César Furlan.
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Ex-secretário de turismo atribui Enio Verri
o fracasso do PT nas eleições municipais

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

Na primeira reunião ordi-
nária do partido dos trabalha-
dores de Foz do Iguaçu, após
as eleições 2024, que ocor-
reu no dia 4 de novembro,
reunião esta que ocorre men-
salmente nas primeiras segun-
da-feiras de cada mês, ocor-
rida nas dependências do Sin-
dicato dos Rodoviários, uma
das falas marcou a reunião
deixando todos que ali esta-
vam de queixo caído.

Durante a reunião, o ex-
secretário de turismo, á épo-
ca ainda no cargo, André Alli-
ana teria pedido a palavra
quando era feita uma análise
de conjuntura sobre as elei-
ções 2024 no município.

Diante do diretório do PT
local, a reunião ordinária com
mais de 20 pessoas, André
fez uma conjuntura política de
que o grande responsável
pelo resultado negativo do

TRETA INTERNA

Partido dos Trabalhadores
em Foz do Iguaçu foi unica-
mente de uma pessoa que nin-
guém esperava, já que era seu
amigo do peito.

Indicou que o tão pode-
roso Diretor Geral da Itaipu

Numa "lavagem de roupa suja" no diretório do PT, André Aliana
apontou o "dedo podre" do poderoso DGB ao fiasco da última eleição

"Dedo podre" ou incompetência?
Por mais de 40 anos Itaipu

sempre transportou peças gi-
gantescas pelas estradas bra-
sileiras e nunca ocorreu ne-
nhum problema.

Desta feita, justamente du-
rante a gestão de Enio "dedo
podre"Verri, aconteceu o pior.

Ao transportar um trans-
formador da Itaipu com mais
de 122 toneladas que saiu de
Foz do Iguaçu, em carreta
com 124 rodas, com destino
Blumenau, deu xabu. Ao che-
gar em Bom Sucesso do Sul,
no sudoeste do Paraná por
falta de autorização especial

para circulação na PR-493 a
carreta foi barrada. A PRF
explicou em nota:

"A Polícia Rodoviária Es-
tadual (PRE) esclarece que
para o transporte de cargas
com tamanhos superdimensi-
onadas e excesso de peso é
imprescindível a obtenção de
uma Autorização Especial de
Transporte (AET), a qual deve
ser emitida pelo Departamen-
to de Estradas e Rodagem
(DER)".

"No caso abordado (o ca-
minhão com transformador de
Itaipu), a autorização não foi

emitida devido à ausência dos
estudos de viabilidade geomé-
trica e estrutural, documentos
essenciais para garantir a se-
gurança do transporte nas ro-
dovias estaduais".

A Itaipu tentou se explicar
dizendo que a culpa foi da
empresa contratada, mas a bi-
nacional não pode se eximir
totalmente, porque não confe-
riu se a empresa estava  pre-
parada para a empreitada. Di-
ante disso, mais uma pergun-
ta: o diretor da Itaipu tem o
"dedo podre" ou faltou com-
petência?Carreta foi barrada pela PRFCarreta foi barrada pela PRFCarreta foi barrada pela PRFCarreta foi barrada pela PRFCarreta foi barrada pela PRF

Binacional, Enio Verri era o
grande culpado pela fracas-
sada eleição.

André Aliana teria atacado
seu maior aliado, inclusive
Enio Verri teria sido o respon-
sável pela sua nomeação na

prefeitura como secretário, vi-
rando a explanação como uma
expressão informal, discutindo
assuntos de forma contundente
e pública, resumindo uma "la-
vação de roupa suja".

Após a fala de André Alli-

ana, um membro do diretório
pediu a fala e solicitou que as
palavras ditas por André fos-
sem colocadas em ata, e as-
sim deliberado pela maioria.
Portanto,  tudo deve ter sido
registrado.

André Aliana atribuiu a derrota do PT a.....André Aliana atribuiu a derrota do PT a.....André Aliana atribuiu a derrota do PT a.....André Aliana atribuiu a derrota do PT a.....André Aliana atribuiu a derrota do PT a..... ....Enio Verri o poderoso diretor da Itaipu....Enio Verri o poderoso diretor da Itaipu....Enio Verri o poderoso diretor da Itaipu....Enio Verri o poderoso diretor da Itaipu....Enio Verri o poderoso diretor da Itaipu
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POLÍTICAPOLÍTICA SEGURANÇA

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

Precisou um Almirante assumir a
Secretaria Segurança Pública de
Foz para colocar os GMs na linha
A nomeação de um oficial de alta patente, do Corpo de Fuzileiros Navais, o
Contra-Almirante Tinoco na Secretaria trouxe ordem e eficiência à Guarda Municipal

Foi necessário que um
Contra-Almirante assumisse a
Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública de Foz do
Iguaçu para trazer ordem e
eficiência à Guarda Munici-
pal. O Contra-Almirante Pau-
lo Sergio Castelo Branco Ti-
noco Guimarães, após com-
pletar oito graduações na
Marinha do Brasil, foi convi-
dado pelo General Silva e
Luna para liderar a pasta. Sua
chegada marca uma nova era
na segurança pública da cida-
de, especialmente após a ges-
tão do antigo secretário, o
bombeiro tenente-coronel
Marcos Antônio Jahnke, que
ficou conhecido como o
"apagador de incêndio".
Jahnke enfrentou desafios di-
ários durante o desgoverno do
ex-prefeito Chico Brasileiro,
lidando com crises constan-
tes na sua pasta.

A nomeação de um oficial

de alta patente, do Corpo de
Fuzileiros Navais, o Contra-
Almirante Tinoco, com vasta
experiência e cursos na área
de Operações Especiais, Co-
mandos Anfíbios, Precursor
Paraquedista e Mergulhador
entre outras especialidades,
com pós-graduação MBA em
gestão empresarial é um in-
dicativo claro da necessida-
de de uma abordagem mais
rigorosa e estratégica na se-
gurança pública. Com uma
carreira de 40 anos na Mari-
nha, Almirante Tinoco traz
consigo um lema que reflete
seu compromisso: "Protegen-
do nossas riquezas, cuidan-
do da nossa gente". Agora,
sob o novo lema "ADSU-
MUS - Estamos Presentes",
ele já começou a implemen-
tar mudanças significativas na
secretaria.

A hierarquia, um aspecto
frequentemente solicitado pe-
los subordinados, foi restabe-
lecida com a nomeação do
novo diretor da Guarda Mu-

nicipal, o Inspetor de Área
Ubirajara Pigatto Ribeiro, for-
mado em Direito e com vasta
experiência operacional. Pi-
gatto é visto como uma esco-
lha acertada para auxiliar na
reestruturação da Guarda.

Futuro promissor
Assim, o Almirante Tino-

co, que até então usava o far-
damento branco da Marinha,
agora se adapta as novas fun-
ções, agora veste a farda azul
da Guarda Municipal. Ele se
mostra pronto para agir em até
momentos de crise, não hesi-
tando em vestir até a farda
laranja da Defesa Civil, se
necessário, pois para isso foi
treinado. A presença de um
líder com a experiência e a
determinação de Tinoco pro-
mete trazer uma nova pers-
pectiva e eficácia à seguran-
ça pública de Foz do Iguaçu,
restaurando a confiança da
população nas instituições res-
ponsáveis pela proteção da
cidade.
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1/2 VERDADE

Almirante Tinoco ocultou a verdade
em entrevista a Radio Cultura

Em entrevista a Radio Cul-
tura AM, o Almirante Tinoco,
novo Secretário de Seguran-
ça Pública de Foz do Iguaçu,
informou que "A Secretaria
Municipal de Segurança Pú-
blica adquiriu seis viaturas da
marca JAC modelos JS4
100% elétricas, junto a essas
viaturas foram adquiridas seis
estações de carregamento
tipo Wallbox 7kW JAC e seis
de uso doméstico, assim
atendendo a demanda de re-
carga das citadas viaturas",
"ontem mesmo nós estáva-
mos com todas as viaturas
com acima de 90% de carga
e ela já estão efetivamente
rodando pela nossa cidade,
compondo a operação bairro
seguro, reforçando as equipes
de trânsito em pleno funciona-
mento", "como complemento,
nós temos em tramite aquisi-
ção de eletropostos padrão
GBT por meio de ata de pre-
ço do Governo do Estado do
Paraná, com o intuito de per-
mitir que as equipes agilizem o
alcance operacional e permi-
tam uma melhor eficácia e se-
renidade ao atendimento aos
turistas, comerciantes e mora-

dores da nossa cidade, eu en-
viei ofícios aos empresários do
setores hoteleiros e de alimen-
tação que possuem eletropos-
tos em seus estabelecimentos.
Eles imediatamente já se pron-
tificaram a liberar o carrega-
mento das viaturas, o que nós
já estamos utilizando. Então
dessa forma, eu esclareço que
nós estamos em termos de
viatura no estado da arte" dis-
se o Almirante Tinoco a Ra-
dio Cultura.

A Verdade prevalece
As seis estações de car-

regamento tipo Wallbox 7kW

De fato, o Almirante Tinoco, usando suas técnicas de reação rápida, possivelmente
adquiridas por ser um "Fuzileiro Naval" nato, adquiriu em tempo recorde um
adaptador para que as viaturas pudessem ser recarregadas junto a iniciativa privada

JAC e seis de uso doméstico
topo Albox 7 Kw e as seis de
uso doméstico vieram junto
com as viaturas elétricas.

O que foi ocultado pelo
Almirante Tinoco, é que no
ano passado, o Inspetor Eder
dos Santos de Oliveira, então
Diretor Técnico de Planeja-
mento e Projetos da Guarda
Municipal, indicado ao cargo
pelo ex vice-prefeito Nilton
Bobato, conhecido como o
"Carrasco do Servidor" e que
Eder ao conduzir a licitação
para a aquisição das seis via-
turas elétricas, teria negligen-
ciado um detalhe essencial,

que é a construção de um pon-
to de recarga denominado
"Eletroposto" para as viaturas.

Fato
Sim. As seis viaturas elé-

tricas compradas pela Guar-
da Municipal estavam para-
das. E de fato, e monstrando
sua habilidade em gestão, o
Almirante Tinoco usando suas
técnicas de reação rápida,
possivelmente adquiridas por
ser um "Fuzileiro Naval" nato,
adquiriu em tempo recorde
um adaptador (tipo carrega-
dor rápido) para que as via-
turas pudessem ser recarre-

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

gadas junto a iniciativa priva-
da, principalmente nos seto-
res hoteleiros e de alimenta-
ção que já possuem eletro-
postos no corredor turístico
do município.

Em nenhum momento da
matéria publicada pelo Tribu-
na Popular é mencionada que
os veículos elétricos não tem
carregadores e sim que a
Guarda Municipal não fez a
previsão de eletropostos para
carregamento das seis novas
viaturas elétricas e que até o
momento não tem como car-
regar na sede da GM ou até
mesmo no pátio do DRM.
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POLÍTICA VIATURAS NOVAS

Deputado Batatinha entrega novas
viaturas para a GM de Foz do Iguaçu
Da assessoria
Fotos: Divulgação

O deputado Batatinha
(MDB) realizou, no último sá-
bado (01), a entrega de mais
duas viaturas zero quilômetros
para a Guarda Municipal de Foz
do Iguaçu. Com isso, em ape-
nas dois anos de mandato, ele
já viabilizou a chegada de seis
novos veículos para reforçar a
segurança pública do município.

Os investimentos incluem
duas viaturas para a Polícia
Militar, uma para a Polícia Ci-
vil, uma para a Defesa Civil e,
agora, mais duas para a Guar-
da Municipal.

A iniciativa foi possível gra-
ças à articulação do deputado
em parceria com o ex-deputa-
do Hermes "Frangão", que
atuou na indicação de recursos
para a aquisição dos veículos.

Durante a solenidade de
entrega, Batatinha destacou a
atuação do novo prefeito, Ge-
neral Silva e Luna que já sinali-
zou a contratação de mais 60
guardas municipais para refor-
çar a segurança da fronteira.

"Uma cidade segura é uma
cidade que atrai investimentos

Veículos foram entregues neste sábado (01) ao prefeito General
Silva e Luna,  pelo deputado estadual Batatinha

e turistas. Foz do Iguaçu está na
vanguarda, e vamos continuar
trabalhando para fortalecer ain-
da mais a segurança da nossa
região", destacou Batatinha.

O evento contou com a pre-
sença do presidente da Câma-
ra de Vereadores de Foz do
Iguaçu, Paulo Debrito, e do
secretário de Segurança Públi-
ca, Almirante Paulo Tinoco.

Além dos veículos para re-
forçar a segurança pública mu-

nicipal, o parlamentar recém
indicou R$300 mil para a me-
lhoria e reforma de três colégi-
os estaduais de Foz do Iguaçu,
reforçando o seu compromis-
so com a educação pública de
qualidade. Os Colégios que
receberão as indicações parla-
mentares são o Colégio da
Polícia Militar, Colégio Caste-
lo Branco e Colégio Ulisses
Guimarães, recebendo R$100
mil respectivamente.
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A atual diretoria do Con-
selho Municipal de Saúde de
Foz do Iguaçu (COMUS),
um órgão colegiado, delibe-
rativo e permanente do Sis-
tema Único de Saúde (SUS),
está sob o comando de Dil-
son Paulo Alves, que tenta a
todo custo se manter na pre-
sidência, mesmo que isso sig-
nifique afrontar o próprio re-
gimento. O COMUS, cuja
composição, organização e
competências são estabeleci-
das pela Lei Federal 8.142/
1990, tem visto sua governan-
ça ser questionada devido à
forte ligação de Dilson Paulo
Alves com o ex-prefeito Chi-
co Brasileiro.

Estratégia para
aprovar as contas do

ex-prefeito Chico
Dilson Paulo Alves tem

dado indícios de que sua per-
manência no cargo seria, na
verdade, uma estratégia para
aprovar as contas do ex-pre-
feito Chico Brasileiro. Essa
relação próxima é evidencia-
da por uma manobra que, até
o momento, não foi explica-
da: Alves conseguiu nomear
sua própria filha Michelle Va-
nure Paulo Alves para um car-
go de direção na UPA João
Samek. Essa nomeação le-
vanta suspeitas sobre a ética
e a transparência nas decisões
do COMUS.

Nomeação da filha na Fun-
dação Municipal de Saúde

Antes de deixar o cargo
para o novo prefeito, Gene-
ral Silva e Luna, Chico Bra-
sileiro também renomeou a fi-
lha de Dilson de nome Miche-

lle Vanure Paulo Alves para
um cargo de comissão na Fun-
dação Municipal de Saúde,
onde ela permanece até hoje.
Essa troca de favores e car-
gos levanta questões sobre a
governabilidade e a ética na
administração pública. O ex-
prefeito teria trocado apoio
político por cargos? E agora,
o General Silva e Luna irá
manter esse tipo de governa-
bilidade?

Contrariando a
orientação do General

Silva e Luna
Contrariando a orientação

do novo prefeito, que busca
manter a gestão sem interferir
no processo eleitoral do CO-
MUS, as diretoras ligadas a
Chico Brasileiro que ainda
estão no governo General Sil-
va e Luna manobram para
garantir a permanência de Dil-
son Paulo Alves na presidên-

GOLPE NO COMUS

Chico Brasileiro continua
dando as cartas no COMUS
Dilson Paulo Alves tem dado indícios de que sua permanência no cargo seria, na
verdade, uma estratégia para aprovar as contas do ex-prefeito Chico Brasileiro
Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

cia, mesmo que isso ocorra
por meio de práticas questio-
náveis. A situação se agrava
com o fato de que, em dezem-
bro de 2024, o mandato de
Dilson Paulo Alves à frente do
COMUS venceu, mas ele, de
maneira autoritária, não mar-
cou as eleições, tentando se
manter no cargo.

Essa postura tem gerado
descontentamento entre os
membros do conselho e a
população, que clamam por
uma gestão mais transparen-
te e democrática. A falta de
eleições e a tentativa de per-
petuação no poder por parte
de Alves são vistas como um
golpe contra a democracia e
a autonomia do COMUS. A
situação exige uma resposta
clara do novo prefeito e uma
reflexão sobre a necessidade
de uma gestão pública que
priorize a ética e o bem-estar
da população.

A continuidade de práticas que
favorecem interesses pessoais em
detrimento do serviço público pode
comprometer a confiança da po-
pulação nas instituições. O Gene-
ral Silva e Luna terá a responsabi-
lidade de romper com essas práti-
cas e garantir que o COMUS fun-
cione de maneira transparente e em
conformidade com as normas es-
tabelecidas. A sociedade civil deve
se mobilizar e exigir mudanças, ga-
rantindo que a saúde pública em
Foz do Iguaçu seja gerida com res-
ponsabilidade e compromisso com
a população.

Futuro
A ideia do dito grupo é futura-

mente colocar a baioneta no pes-
coço do General Silva e Luna e
assim manterem os cargos chaves
nas mãos do dito "grupo".
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Dois conselheiros titulares
do Conselho Municipal de
Saúde de Foz do Iguaçu
(COMUS) protocolaram
com relevância denominado
"Urgente" um pedido de cri-
ação de comissão eleitoral
para convocação de eleição
para a mesa diretora, base-
ando-se no Artigo 92 do Re-
gimento Interno.

Artigo 92: A eleição da
Mesa Diretora do COMUS-
FOZ deverá ocorrer a cada
2 (dois) anos, preferencial-
mente na 1ª (primeira) quin-
zena do mês de dezembro, do
último ano do mandato, co-
incidindo com o calendário e
realização da Conferência
Municipal de Saúde.

O documento protocola-
do e assinado pelos conse-
lheiros Khalid Walid Omairi e
Jailson Soares da Silva no
COMUS, deverá ser indica-
da para aprovação na próxi-
ma reunião Plenária prevista
para acontecer no dia 05 de
fevereiro de 2025.

Grupo Chico
Vendo que uma eleição é

eminente no COMUS, um
grupo ligado ao ex-prefeito
Chico Brasileiro e que conti-
nuam mandando e desman-
dando na nova gestão do novo
prefeito General Silva e Luna,
já se articulam, fazendo reu-
niões denominadas secretas,
para que pessoas certas es-
tejam no lugar certo dentro do
COMUS, com direito a voto
para assegurar a estabilidade
e a aprovação das contas do
ex-prefeito Chico. Em uma
das reuniões teria sido dito por
um dos envolvidos, "primeiro

CONTRA-GOLPE

Conselheiro do COMUS oficializam
pedido de criação de comissão eleitoral
Dois conselheiros titulares do COMUS protocolaram com relevância denominado "Urgente" um
pedido de criação de comissão eleitoral para convocação de eleição para a mesa diretora
Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

vamos dar de moita" que no
jargão militar e se manter qui-
eto/oculto, já outro teria dito

"não é assim que eles falam,
colocar baioneta no pescoço,
dai sim eles vão entender o que

é ter coleira na Secretaria de
Saúde", dando indicativo
que o segundo passo é ter o
prefeito General Silva e Luna
sob coleira.

Prefeitura troca
representantes

com direito a voto
no COMUS

No mês de janeiro, mais
precisamente no dia 10 de
janeiro de 2025, a Secreta-
ria de Saúde de Foz do
Iguaçu encaminhou o oficio
nº 241/25 ao COMUS, in-
dicando assim "Diante à
nova gestão, enviamos os
nomes dos representantes
da Secretaria Municipal de
Saúde a participar deste no-
bre Conselho", assim tor-
nando os indicados com
poder de voto na possível
nova eleição para a mesa
diretora.

Os nomes indicados: Ja-
queline Tontini (Titula), Ta-
tiane Vanessa Elias (Suplen-
te); Barbara Dorneles (Titu-
lar); Carmensita Aparecida
Galevski (Suplente); Carla
Verginia Conrad de Lima (Ti-
tular) e Jedderson Cesar Bu-

eno (Suplente).
O documento é assinado

pelo Secretário Municipal de
Saúde Fabio de Mello. Assim
três novos titulares com po-
der de voto.

Quem são os
titulares a

voto no COMUS:
 Jaqueline Tontini, foi

ex-secretária no governo Chi-
co Brasileiro, sempre foi de-
nominada como "a queridinha
de Chico e Rosa", conseguiu
ser emplaca como Diretora da
Especializada no governo Ge-
neral Silva e Luna e agora foi
nomeada como a segunda
pessoa mais poderosa na saú-
de em Foz do Iguaçu, hoje
nomeada como Secretária
Adjunta de Saúde.

 Barbara Dorneles, fun-
cionária cedida pelo estado.

 Carla Conrad, foi can-
didata a vereadora  pelo
MDB nas eleições 2020, mui-
to ligada ao ex-prefeito Bo-
babto, sendo assim agracia-
da com a Diretoria DISO -
Saúde Ocupacional e Direto-
ra da DICGS - Diretora de
Gestão em Saúde.
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Quem não se lembra do
fatídica história do café super-
faturado do Fozhabita? Sim.
A história mal contada até os
dias de hoje de quando então
diretor administrativo e finan-
ceiro do FozHabita - Instititu-
to de Habitação de Foz do
Iguaçu, Adriano Rorato que
era um dos braços direitos do
então prefeito Chico Brasilei-
ro na sua 1ª gestão teria sido
flagrado superfaturando o café
daquela autarquia.

Como diziam que na épo-
ca muita coisa era superfatu-
rado na prefeitura, em poucos
meses foi Adriano Rorato que
foi flagrado superfaturando o
café. Na época os cientistas
políticos do lado do prefeito
Chico diziam que foi um "per-
calço", pois Adriano Rorato
não entenderia nada de café e
sim de marmita, ou melhor
marmita gourmetizada, e
tudo isso com um toque es-
pecial, afinal a família de
Adriano era especializada
em comida, afinal possuem
até hoje vários restaurantes
distribuídos pela cidade.

O Café, mais caro de
Foz do Iguaçu

Lá em 2018, o esque-
ma foi denunciado pelo o
Jornal Tribuna Popular, na
Edição 233 em 22/02/
2018, onde a Prefeitura de
Foz do Iguaçu pagava R$
14,99 por um pacote de café
que custava R$ 8,98 nos mer-
cados.

O então diretor Adriano
Rorato acabou exonerado e a
dita licitação cancelada. Mas
como na política o jogo de ca-

deiras nunca para, pouco tem-
po depois Adriano Rorato vol-
tou a ser o braço direito do pre-
feito Chico Brasileiro, quando
foi nomeado Assessor Técni-
co Especial e logo em seguida

renomeado como Diretor de
Telecomunicações, subordina-
do a Secretaria Municipal de
Tecnologia da Informação.

Do Café para
a Marmita

Corta para o ano de 2024:
Em data de 10/04/2024 O ve-

reador Cabo Cassol procedeu
o requerimento 224/2024 ques-
tionando o prefeito sobre a aqui-
sição, controle e distribuição de
refeições (marmitex) à popula-
ção em situação de rua.

Em resposta ao questi-
onamento do vereador
Cabo Cassol, a prefeitura
emitiu oficio 5868/24 do
Gabinete do Prefeito. Mas
eis que surge uma informação
muito interessante. As marmi-
tas fornecidas para a popu-
lação de rua estavam sendo
entregues por uma empresa
ligada à família do próprio
vereador Adriano Rorato! E
o precinho? Módicos R$
16,67 por marmita. Para um
"prato feito" básico, parece

meio salgado, não?
Em resposta, a prefeitura

informou que o responsável
pela distribuição dessas refei-
ções é o Centro POP (Centro
de Referência Especializado
para População em Situação
de Rua). Segundo o comuni-
cado, o ente público fornece,

em média, 60 marmitex diári-
as, a um custo unitário de
R$16,67. A distribuição ocorre
exclusivamente durante o ho-
rário do almoço, sendo garan-
tida a organização e eficiência
no atendimento dos usuários.

A administração municipal
ainda destacou que o atual
contrato de fornecimento de
marmitas estava em fase de
encerramento e que um novo
processo licitatório já foi ho-
mologado, por meio do Pre-
gão Eletrônico nº 9-0012/
2024. O objetivo, segundo o
comunicado oficial, é assegu-
rar a continuidade do serviço
de distribuição de refeições
aos usuários dos equipamen-
tos de assistência social.

A polêmica, no entanto, se
intensifica ao se descobrir que
a empresa fornecedora das

marmitas está inscrita no
CNPJ: 05.599.144/0001-20,
Carvalho e Suzin LTDA, de-
nominado Restaurante Caldei-
rão, pertencente à família do
vereador Adriano Rorato, mais
precisamente tendo como só-
cia administradora Eva Rora-
to Suzin, irmã do atual verea-
dor Adriano Rorato. A reve-
lação levanta questões sobre
possíveis conflitos de interes-
se e favorecimento, alimentan-
do ainda mais o debate sobre
transparência e ética na admi-
nistração pública de Foz do
Iguaçu.

Lembrando que isso foi no
ano de 2024 e que uma marmi-
ta no centro de Foz do Iguaçu
nos dias de hoje é vendida por
apenas R$ 12 reais, se compra-
dos em quantidade com certe-
za custaria bem menos.

POLÍTICA AGORA É MARMITA?

Vereador Adriano Rorato teria
evoluído do café para a marmita
Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

Se tem fome tem comida, tem esquema? Seria o novo possível escândalo das marmitas de
Foz do Iguaçu. Isso lembra o passado, o presente e até o que pode acontecer no futuro?

Jornal TJornal TJornal TJornal TJornal Tribuna Pribuna Pribuna Pribuna Pribuna Popular denunciou Aopular denunciou Aopular denunciou Aopular denunciou Aopular denunciou Adrianodrianodrianodrianodriano
Rorato no ano de 2018Rorato no ano de 2018Rorato no ano de 2018Rorato no ano de 2018Rorato no ano de 2018

Vereador Cassol levantou a lebre que expôs empresaVereador Cassol levantou a lebre que expôs empresaVereador Cassol levantou a lebre que expôs empresaVereador Cassol levantou a lebre que expôs empresaVereador Cassol levantou a lebre que expôs empresa
da irmã de Adriano Roratoda irmã de Adriano Roratoda irmã de Adriano Roratoda irmã de Adriano Roratoda irmã de Adriano Rorato

Documento comprova ilaçãoDocumento comprova ilaçãoDocumento comprova ilaçãoDocumento comprova ilaçãoDocumento comprova ilação
familiar de Adriano Rorato afamiliar de Adriano Rorato afamiliar de Adriano Rorato afamiliar de Adriano Rorato afamiliar de Adriano Rorato a
empresa fornecedora de marmitaempresa fornecedora de marmitaempresa fornecedora de marmitaempresa fornecedora de marmitaempresa fornecedora de marmita
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POLÍTICA AS COBRANÇAS DO VEREADOR

2025: Adriano Rorato solicita
informações da prefeitura sobre ações
e projetos para os moradores de rua

Enrique Alliana - Jornalista
Foto: Reprodução

O recém empossado Vere-
ador Adriano Rorato, oficiou
o presidente da casa de leis,
através do Requerimento 11/
2025, qual "Requer do Prefei-
to Municipal informações so-
bre o desenvolvimento de
ações e projetos para atendi-
mento à população em situa-
ção de rua".

No documento o vereador
solicita explicações do prefei-
to General Silva e Luna que se
digne encaminhar dentro do
prazo legal, informações deta-
lhadas sobre as ações e pro-
jetos voltados à redução do
número de moradores em si-
tuação de rua no município.
Segundo o vereador este tema
teria sido amplamente debati-
do durante o último processo
eleitoral e representa uma de-
manda recorrente e urgente da
população, que depositou
grande confiança na nova ges-
tão para tratar desse proble-
ma de forma efetiva.

Alguns questionamento
solicitado no

requerimento:
 1) - Quais são os proje-

tos e ações planejados ou em
execução pela administração
municipal para reduzir o núme-
ro de pessoas em situação de
rua no município?

 2) - Existe algum levan-
tamento ou mapeamento em
andamento para identificar e
caracterizar essa população,

Será que o vereador Adriano Rorato quer mesmo ajudar os moradores de rua ou
está de olho na próxima "oportunidade"? Com o histórico do café superfaturado e
agora das marmitas, fica difícil não levantar a sobrancelha para este tema

incluindo informações sobre
sua origem e as razões que le-
varam à sua situação atual?

 3) - Há alguma parceria
ou previsão de articulação
com casas de recuperação ou
instituições de acolhimento lo-
cais para oferecer suporte so-
cial e reintegração dessas pes-
soas à sociedade?

 4) - Existem ações pre-
vistas ou já implementadas
para atender moradores em
situação de rua que vêm de
outras cidades ou estados,
buscando compreender suas
necessidades e, quando pos-
sível, reintegrá-los às suas fa-
mílias ou localidades de ori-
gem?

 5) - Quais políticas pú-
blicas específicas estão sendo
planejadas ou já em execução
para abordar a questão de for-
ma humanitária, com respeito
aos direitos dessas pessoas e
visando oferecer oportunida-
des de recomeço?

Na justificativa do verea-
dor, informa que busca aten-
der a uma das demandas
mais relevantes e sensíveis
da sociedade. O número
crescente de pessoas em si-
tuação de rua representa um
desafio, sendo que estas pes-
soas, muitas vezes invisibili-
zadas pelo restante da soci-
edade, enfrentam diariamen-
te condições precárias de
sobrevivência, falta de aces-
so a serviços básicos e vul-
nerabilidade à violência. A
ausência de políticas públicas
eficazes para abordar essa

questão de forma integral e
duradoura não apenas per-
petua o problema, como
também contribui para a de-
terioração da qualidade de
vida de toda a comunidade.

Ainda na justificativa do
requerimento solicita informa-
ções sobre os projetos e ações
que estão sendo planejados ou
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implementados pela adminis-
tração municipal para reduzir
o número de moradores em
situação de rua e oferecer-lhes
condições dignas de vida.

Por fim a elaboração de
políticas públicas para atender
os moradores em situação de
rua deve ser pautada pela dig-
nidade humana e pelo respei-

to aos direitos fundamentais
dessas pessoas, sempre con-
siderando soluções que pro-
movam sua autonomia e rein-
serção social. A população de
Foz do Iguaçu aguarda, com
expectativa, ações concretas e
eficazes que reflitam o com-
promisso da gestão municipal
com o bem-estar de todos os
cidadãos, especialmente dos
mais vulneráveis.

Dessa forma, solicita-se
que as informações requeridas
sejam disponibilizadas, a fim
de que o Legislativo possa
acompanhar e contribuir com
a construção de soluções para
essa questão tão urgente e ne-
cessária. A busca por uma ci-
dade mais justa, inclusiva e
solidária deve ser um compro-
misso coletivo, envolvendo
tanto o Poder Público quanto
a sociedade civil.

O pulo do gato?
Será que o vereador Adri-

ano Rorato quer mesmo aju-
dar os moradores de rua ou
está de olho na próxima
"oportunidade"?

Com o histórico do café
superfaturado e agora das
marmitas, fica difícil não levan-
tar a sobrancelha para este
tema.

Para quem chega na casa
de leis, seus assessores já in-
formam que o café do gabine-
te do vereador Adriano Rora-
to é diferenciado, indicando
assim que o paladar dos que
ali frequentam são mais apu-
rados que aos demais.
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GERAL

Parque Nacional do Iguaçu recebe
mais de 234 mil visitantes em janeiro

TURISMO

O Parque Nacional do
Iguaçu, que abriga as maravi-
lhosas Cataratas do Iguaçu,
terminou janeiro com 234.376
visitantes, representando um
crescimento de 9% se compa-
rado com o mesmo mês do ano
passado, quando a visitação foi
de 214.868 pessoas. A pre-
sença de estrangeiros foi des-
taque no mês, como estaduni-
denses e chineses - que regis-
traram recorde no período,
além dos argentinos, que cres-
ceram 153% em comparação
à mesma época de 2024.

Maravilha Mundial
No mês de janeiro, 132

nacionalidades se fizeram pre-
sentes no Patrimônio Mundial
Natural. O Brasil fechou em
primeiro lugar, com 137.793
pessoas. O pódio ainda foi
formado por Argentina, com
33.657, e Paraguai, com
14.686. Estados Unidos, Chi-
le, Alemanha, Bolívia, Espa-
nha, Itália e China completam
o ranking.

Recordes de Visitação
Alguns países registraram,

no mês de janeiro, o maior nú-

Estados Unidos e China bateram recorde de visitação no mês
mero de visitação da história.
É o caso de nacionalidades
como estadunidenses, com
7.689 pessoas, superando
2024, com 7.134; bolivianos,
com 2.474, ultrapassando 2020,
com 2.442; chineses, com 2.120,
tendo sido 2.065 em 2020, e
mexicanos, com 1.480, deixan-
do 2024 com 1.046.

"Os números de janeiro
mostram a força do Parque
Nacional do Iguaçu como um
destino verdadeiramente inter-
nacional. Receber visitantes de
132 nacionalidades, com re-
cordes de países como Esta-
dos Unidos e China, é um si-
nal promissor para 2025. Se-
guimos comprometidos em
oferecer uma visita cada vez
mais especial, incentivando a
conexão das pessoas com
esse Patrimônio Mundial Na-
tural", ressaltou Mario Mace-
do, CEO da concessionária
Urbia Cataratas.

Os argentinos registraram o
maior crescimento em 2025 se
comparados com 2024. Nes-
te ano, foram 33.657 visitan-
tes da Argentina, um aumento
de 153% em relação ao mes-
mo período do ano passado,
quando passaram pelo Parque
Nacional do Iguaçu 13.298 re-
presentantes do país.

Urbia Cataratas - PNI
Fotos: Edison Emerson/Urbia Cataratas

Turismo Nacional
Os brasileiros forma-

ram a maioria da visitação
de janeiro. Todos os esta-
dos e o Distrito Federal
visitaram o parque. O mai-
or número de turistas é do
Paraná, seguido por São
Paulo, Santa Catarina, Rio
Grande do Sul, Rio de Ja-
neiro, Minas Gerais,
Bahia, Mato Grosso do
Sul, Mato Grosso e Espí-
rito Santo.

Visite o Parque Nacional
do Iguaçu

Para visitar o Parque Nacio-
nal do Iguaçu é recomendado
adquirir o ingresso antecipada-
mente, pelo site oficial
(www.cataratasdoiguacu.com.br),
com escolha do dia e horário. Em
caso de necessidade, é possível
reagendar a visita por meio do
cadastro feito no momento da
compra. Os passeios ao amanhe-
cer, pôr do sol e durante a noite
possuem vagas limitadas.

Mais informações
contato@catarataspni.com.br
www.cataratasdoiguacu.com.br
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Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB

Conheça as
contratações do Foz
Cataratas Futsal para
essa temporada

FUTEBOL

Coca é mais um reforço do
 Foz Cataratas

O pivô Igor Magalhães, conhecido
como Coca, chega ao Azulão para re-
forçar a equipe nesta temporada. Aos
24 anos, o jogador vem de uma ótima
temporada em 2024, sendo campeão
da Liga Paulista de Futsal pelo Jahu
Futsal, em São Paulo.

Motivado e confiante, Coca desta-
cou: "É um prazer enorme defender as
cores do Foz. Sempre sonhei em dispu-
tar competições como a Liga Nacional
e o estadual do Paraná. Não vai faltar
entrega e disposição nessa temporada"

Jogador que chega do interior de São PauloJogador que chega do interior de São PauloJogador que chega do interior de São PauloJogador que chega do interior de São PauloJogador que chega do interior de São Paulo

Toninho é o novo
reforço do Azulão da

Fronteira
O pivô Toninho, de

apenas 20 anos, chega ao
Azulão com um currículo
impressionante e um ta-
lento que promete brilhar
no Caldeirão Azul.

Em 2024, o atleta de-
fendeu o Magnus Futsal,
onde marcou 42 gols em
46 jogos pelo sub-20. To-
ninho tem passagens
pelo Corinthians Futsal e
pela Seleção Brasileira de
Base. Na carreira já con-
quistou o Paulista Sub-20
pelo Magnus e a Conme-
bol Liga Evolução com a
Seleção.

Jogador tem passagens pela seleção brasileira de baseJogador tem passagens pela seleção brasileira de baseJogador tem passagens pela seleção brasileira de baseJogador tem passagens pela seleção brasileira de baseJogador tem passagens pela seleção brasileira de base

"Estou motivado e feliz em defender as cores do
Azulão. Estou ansioso para ver o nosso ginásio lota-
do. Tenho certeza que juntos iremos fazer um grande
ano", destacou o novo pivô da equipe.

Fo
tos

: W
em

er
so

n A
ug

us
to 

(C
ea

rá
)/ F

oz
 C

ata
ra

tas
 Fu

tsa
l

Fo
tos

: W
em

er
so

n A
ug

us
to 

(C
ea

rá
)/ F

oz
 C

ata
ra

tas
 Fu

tsa
l



4 a 10 de fevereiro de 20254 a 10 de fevereiro de 20254 a 10 de fevereiro de 20254 a 10 de fevereiro de 20254 a 10 de fevereiro de 2025 15

GilGilGi lGi lGi l
JungJungJungJungJung

Fo
to:

 R
ep

rod
uç

ão
 da

 In
ter

ne
t

Amokachy é o
novo reforço do

Foz Cataratas
O ala direito Amokachy,

de 28 anos, chega para refor-
çar o time nesta temporada.
O atleta já jogou pelo Pato
Futsal, Medianeira e na últi-
ma temporada defendeu o
time de Pouso Redondo (SC).

O jogador conquistou
títulos importantes, como
o campeonato paranaense
Série Ouro em 2023 e o ca-
tarinense Série Prata em
2024. O atleta chega com
muita motivação para aju-
dar o Azulão a alcançar no-
vos objetivos.

"É uma honra e um pra-
zer enorme jogar no Foz
Cataratas. Estou muito
motivado e focado em al-
cançar os objetivos com
essa camisa maravilhosa",
disse o jogador.
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Pietro é o novo reforço
do Foz Cataratas

O ala-esquerdo Pietro
Silva, de 21 anos, chega ao
Foz trazendo talento e con-
quistas no currículo. Com
passagens pelo Corinthians
Futsal e uma temporada na
Assoeva em 2024, Pietro co-
leciona títulos como a Taça
São Paulo Sub-20 (duas ve-
zes), o Paulista Sub-19 e a
Copa Mundo do Futsal de
2019, todos pelo Corinthi-
ans.

Empolgado, Pietro dei-
xou seu recado à torcida:
"Fala, Nação Azul. Estou
muito feliz por este novo
desafio. Chego com o com-
promisso de honrar essa
camisa e buscar grandes
conquistas junto com vocês.
Vamos juntos fazer de 2025
um ano inesquecível!"

Jogador nordestinoJogador nordestinoJogador nordestinoJogador nordestinoJogador nordestino

Jogador conquistou títulos por onde passouJogador conquistou títulos por onde passouJogador conquistou títulos por onde passouJogador conquistou títulos por onde passouJogador conquistou títulos por onde passou
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POLÍTICA DEP. MATHEUS VERMELHO

Você acha justo um deputado
gastar R$ 126 mil em aluguel
de carros no ano de 2024
O custo total de quase meio milhão de reais para manter o Deputado Matheus Vermelho em 2024 equivale
a mais de 340 salários mínimos, fora o salário do deputado que é de 32,1 mil reais brutos em dezembro

Em 2024, o deputado es-
tadual Matheus Vermelho, do
Paraná, se destacou na As-
sembleia Legislativa ao gastar
R$ 486.839,41 em verbas de
ressarcimento, tornando-se o
parlamentar que mais utilizou
esse recurso. Esse montante
expressivo levanta questões
sobre a gestão de recursos
públicos e as prioridades de
alocação de verbas por parte
dos representantes eleitos.

R$ 126 mil para
alugar veículos

Dentre os diversos gastos,
R$ 126 mil foram destina-
dos ao aluguel de veículos,
um valor que, à primeira vis-
ta, parece exorbitante e sus-
cita um debate sobre a ne-
cessidade e a eficiência desse
investimento.

Para contextualizar, com
R$ 126 mil, seria possível
alugar mais de cinco veícu-
los populares por mês du-
rante todo o ano. Essa rea-
lidade provoca a pergunta:
para quê tanto dinheiro em
carros? A justificativa apre-
sentada pode ser a neces-
sidade de deslocamentos
pelo estado, uma prática
comum entre os parlamen-
tares que buscam atender
suas bases eleitorais e par-
ticipar de eventos em dife-
rentes localidades. No entan-
to, o custo elevado dos alugu-
éis de veículos levanta a ques-
tão sobre a real prioridade do

uso de recursos públicos, es-
pecialmente em um cenário
onde a população enfrenta di-
versas carências.

O custo-benefício de
manter um deputado

"gastão"
O custo total de quase

meio milhão de reais para man-
ter Matheus Vermelho em
2024 equivale a mais de 340
salários mínimos. Esse valor
poderia ser redirecionado
para áreas essenciais, como
infraestrutura, saúde e educa-
ção, que são fundamentais
para o bem-estar da popula-
ção. A escolha de alocar re-
cursos em despesas que po-
dem ser vistas como luxos, em

vez de investimentos diretos
em melhorias para a comuni-
dade, gera um debate sobre a
responsabilidade e a ética no

Enrique Alliana - Jornalista
com informações da CGN
Foto: Reprodução

uso do dinheiro público.
Além disso, a situação le-

vanta reflexões sobre a
transparência e a presta-
ção de contas dos parla-
mentares. A sociedade
tem o direito de questio-
nar como os recursos são
utilizados e exigir que os
representantes eleitos pri-
orizem o bem-estar da
população em suas deci-
sões. O caso do Depu-
tado Matheus Vermelho
serve como um alerta so-
bre a importância de uma
gestão financeira mais
consciente e voltada para
as necessidades reais da
comunidade.

A Assembleia Legis-
lativa do Paraná, assim
como outras instituições
públicas, deve promover

uma discussão mais ampla so-
bre a utilização de verbas de
ressarcimento. É fundamental
que haja um controle mais ri-

goroso sobre esses gastos, ga-
rantindo que os recursos se-
jam aplicados de maneira efi-
ciente e que atendam às de-
mandas da população. A so-
ciedade civil, por sua vez,
deve se manter atenta e ativa,
cobrando transparência e res-
ponsabilidade dos seus repre-
sentantes.

Em um momento em que o
Brasil enfrenta desafios signi-
ficativos em áreas como saú-
de, educação e infraestrutura,
é imprescindível que os parla-
mentares reflitam sobre suas
prioridades e busquem alter-
nativas mais econômicas e efi-
cientes para o uso do dinheiro
público. O exemplo de Ma-
theus Vermelho pode servir
como um ponto de partida
para uma discussão mais am-
pla sobre a necessidade de
uma gestão pública mais res-
ponsável e comprometida com
o bem-estar da população.

Por fim, é essencial que os

cidadãos se mobilizem e par-
ticipem ativamente do proces-
so político, exigindo que seus
representantes ajam com res-
ponsabilidade e transparência.
O uso consciente dos recursos
públicos é um tema que deve
estar sempre em pauta, e a fis-
calização por parte da socieda-
de é fundamental para garantir
que os interesses da população
sejam sempre priorizados. O
caso do deputado Matheus
Vermelho é apenas um exem-
plo de como a gestão de re-
cursos públicos pode ser apri-
morada, e a responsabilidade
de promover essa mudança
está nas mãos de todos nós.

Será que isso vem
de família?

O Tribuna Popular vai apu-
rar os gastos do Deputado
Federal Vermelho. Vai que o
nobre deputado tem a mesma
mania de gastar dinheiro pú-
blico igual ao filho?
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